
 

 

Jueves 26 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Reunirá Expo CIHAC a más de 18,000 profesionales de la construcción; la IA transforma 
el negocio 

(2024-09-25, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), )  

Con el objetivo de generar redes de negocio e intercambiar nuevas prácticas en la industria de la 
construcción, con ayuda de la tecnología, se llevará a cabo la trigésimo cuarta edición de Expo 
CIHAC 2024, el encuentro más grande del sector de la arquitectura, la edificación y proveedores 
entre el 9 y el 11 de octubre en el Centro Citibanamex de la Ciudad de México. En la conferencia 
también participaron Adrián López, director general de Informa markets, Luis Rafael Méndez 
Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Rodolfo Sánchez, presidente del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México, y José Alfredo 
Rodríguez, presidente del American Concrete Institute (ACI Centro y Sur). 

La Crónica de Hoy (sitio), Quadratín México (sitio), La Razón On line (Sitio), Alcaldías News CDMX (sitio), FIFINews 
(sitio), Frontera News CDMX (sitio), Al Tiempo CDMX (sitio), Unión es Fuerza (sitio), Cadena Press CDMX (sitio), Ultra 
Futbolistas CDMX (Sitio), Hombres del Poder CDMX (sitio), Mochila al Hombro CDMX (sitio), El Bajío Noticias GTO (sitio), El 
Debate SIN (sitio),  
 
Advierten de nuevo conflicto con EU por declaratoria ambiental sobre terrenos de Vulcan 

(2024-09-25, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, que encabeza Luis Méndez 
Jaled, acaba de presentar al equipo de Sheinbaum sus estudios estratégicos de impulso a la 
construcción, mejora y conservación de infraestructura pública, y para lo cual se estiman sólo 
para corregir el rezago existente y evitar se siga profundizando necesarios entre 1.6 billones y 
2.1 billones de pesos anuales. 
 
En entrevista, Luis Méndez Jalera, Presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, aborda los retos y proyectos de infraestructura en México. 
(2024-09-26, Alicia Salgado, Mauricio Flores, Óscar Sandoval, Canal 40 Adn, )  

En entrevista, Luis Méndez Jalera, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CEMIC), enfatizó la importancia de la infraestructura para el desarrollo 
económico y la calidad de vida en México. Destacó que la cámara ha identificado 
aproximadamente 650 necesidades de infraestructura en todo el país y que estas deben ser 
atendidas con inversiones tanto públicas como privadas. Méndez Jalera subrayó la necesidad de 
mecanismos de transparencia y equidad en las asociaciones público-privadas para asegurar la 
participación del sector privado. También mencionó la urgencia de abordar problemas como el 
estrés hídrico y la falta de vivienda, señalando que más del 50% del país enfrenta problemas de 
agua. Además, destacó la importancia de la innovación y la sostenibilidad en la construcción, así 
como la capacitación de jóvenes para asegurar el desarrollo del sector. 
 
Corredor Interoceánico México, en vías de ser un dolor de cabeza para el Gobierno 

(2024-09-25, Redacción, El Transporte CO (Sitio), )  

El corredor interoceánico y los polos de desarrollo asociados que promovió el presidente Andrés 
Manuel López Obrador para impulsar la economía son considerados proyectos de infraestructura 
muy prometedores. "El tren interoceánico tiene mucha ambición. Si se logran detonar los polos 

https://www.efinf.com/clipviewer/61813c301b5f837a1f724846d51d6706?file
https://www.efinf.com/clipviewer/61813c301b5f837a1f724846d51d6706?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba72aa8a13495d987c1474b68cc1702e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/791c58bd4cfc08cb5d97a43f74ae0c40?file
https://www.efinf.com/clipviewer/df9faba2253f41c467fadf30cb790179?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ab37e27cd3e63d5ce039b8712d21173?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e1e9b6682a5f1090c25d30d5a8594c4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e1e9b6682a5f1090c25d30d5a8594c4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/51b647cd5c72c53c3bd76f45e3607cf6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6a75eb2b357409938d044971d4fe254d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bf1fd5643102a1334b7a8e58aa8fead7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4d1e8d8d20b47b704861bf82085cfbd5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d7bbf166b780f43c82df010bbf96ee0f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d7bbf166b780f43c82df010bbf96ee0f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5788e592bd117b2f39876df3e6efdc8b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ed1a78dc7fb2f24b2af1bdc484a620de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e8ca4d47696ea3b1c0d1d7f26583d992?file
https://www.efinf.com/clipviewer/afe62555adcd7764616b10e09c174233?file
https://www.efinf.com/clipviewer/afe62555adcd7764616b10e09c174233?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8bd1101c0f19cafc0fe2e39c94de7df8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/42cfb44d13003a1217b26fea89ca307a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/42cfb44d13003a1217b26fea89ca307a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/84bae90f3d2ec51726c0deda18a5d768?file


 

 

de desarrollo, que necesitan factores como capital humano capacitado, infraestructura y no nada 
más de logística ferroviaria, [...] puede ser un proyecto muy exitoso", dijo anteriormente a 
BNamericas el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Luis Méndez Jaled. "Va a ser complejo, pero sí tiene un camino para que pueda tener resultados 
tarde o temprano. Es el reto que tiene la administración de Claudia Sheinbaum". 
 
Constructores pierden terreno: Participación en obras 'se cuartea' 14.3% en sexenio de 
AMLO 

(2024-09-25, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), )  

La participación del sector privado en la construcción de infraestructura y obras del país cayó 
14.3 por ciento en el sexenio que termina de Andrés Manuel López Obrador, debido a la 
concentración de recursos y presupuesto asignado para las megaobras de la 4T como el Tren 
Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) o la Refinería de Dos Bocas. Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
explicó a El Financiero que la participación privada de los constructores en la obra pasó de 68.3 
por ciento en junio de 2018 a 58.5 por ciento al mismo mes de 2024, dejando una caída del 14.3 
por ciento. En tanto la participación del sector público en ese mismo periodo creció 30.9 por 
ciento, al pasar de 31.7 a 41.5 por ciento. 
 
 
Calica: dejan la "víbora chillando" Opinión de Mauricio Flores 

(2024-09-25, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC que encabeza Luis Méndez 
Jaled acaba de presentar al equipo de Sheinbaum sus estudios estratégicos de impulso a la 
construcción, mejora y conservación de infraestructura pública, y para lo cual se estima -sólo 
para corregir el rezago existente y evitar se siga profundizando- necesarios entre 1.6 billones y 
2.1 billones de pesos anuales. 
 
Capitanes 

(2024-09-25, Capitanes, Mural JAL (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), gremio que ya identificó unos 650 proyectos de infraestructura que presentaron al 
próximo Gobierno, cuyo monto estimado de inversión es de 2 billones de pesos. Dichas obras 
consisten en la modernización de aeropuertos, construcción de puertos y carreteras. 

El Norte NL (sitio),  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Pues que no se ganó el "hueso"... 
(2024-09-26, Rosa Blanca Cuéllar, Zócalo COAH (sitio), )  

Pues son los empresarios de Monclova los que andan viendo cómo le dicen a la casi nueva 
Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, que le dé una "manita de gato" a la carretera 57, que 
está por la calle de la amargura... Y es que en todo el sexenio que está a cuatro días de concluir, 
no se le vio ni una chalpaqueada en esa arteria federal, que dicho sea de paso ha sido escenario 
de la muerte de muchas personas...Y bueno, con pedir no se pierde nada, lo bueno estará en 
que los escuchen y se concreten obras viales tanto en la 57 como en caminos rurales, que 
también son un riesgo para las familias...Pues que quiere un puesto más grande...Pues que el 
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que no anda muy contento es el Recaudador de Rentas, Pablo González, porque ya casi se 
acabaron los nombramientos y a él no lo han cambiado...Pues mi amiga La Lideresa que ahí se 
la pasa fisgoneando, dice que lo escucharon decir que a él le va mejor en sus negocios, que por 
eso quiere una Secretaría, pero parece que ya se repartieron todas y no le han hablado...Pero 
casi es un hecho que su cuñada Edna Miroslava Heredia va por su cuarto sexenio al hilo en la 
coordinación del Servicio Nacional del Empleo; "bien haiga", dijera mi abuela... Por cierto, su 
hermano Javier González, parece que se queda en la coordinación regional de Certturc, donde 
dicho sea de paso, ha hecho buen trabajo en sus municipios...Bueno que hasta Cristina 
Rodríguez, la esposa de Ricardo Gutiérrez, al que le faltó un dinero cuando era Presidente de 
la CMIC, se va a quedar en la coordinación regional de Cultura, también ya lleva varios sexenios. 
 
El segundo piso de Gattas... 
(2024-09-26, Agencias, La Verdad TAMPS (sitio), )  

EDUARDO GATTAS BAEZ tomó protesta para su segundo periodo al frente de la comuna 
Victorense. Ante un Teatro Amalia González Caballero abarrotado LALO protesto trabajar por 
tres años más por la capital tamaulipeca. En un recinto abarrotado y muy bien representado LALO 
comprometió su palabra para seguir trabajando por y para Victoria, consolido el proyecto y va por 
el segundo piso de la transformación de la perla tamaulipeca, y para ello, acordaron los 
presidentes de sector empresarial, CANACO, CONADEVI, CMIC, COMPARMEX, Asociaciones 
de Mujeres Profesionistas para sumar esfuerzos con GATTAS y reiterar el compromiso de 
trabajar todos por Victoria. 

Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), El Eco del Mante TAMPS (sitio),  
 
Crece extorsión jurídica en Edomex y la CdMx 

(2024-09-26, Luis Carriles, La Prensa, . 3)  

En el Edomex hay casos similares, en Naucalpan sobre todo, donde hay un desarrollo importante 
en la construcción de centros comerciales, gasolineras, y desarrollos inmobiliarios por la zona de 
LomasVerdes; también hay casos en Tlalnepantla y Texcoco, que son otros de los municipios 
que este experto identifica con situaciones de extorsión. Benjamín Cárdenas, vicePresidente de 
la CMIC, señala que "este tipo de situaciones afecta el desarrollo inmobiliario de la ciudad, a los 
empresarios y al sector. Afecta de manera directa la certidumbre jurídica y el animarse de los 
inversionistas a apostarle al desarrollo cuando no se tiene bien establecido qué se puede hacer 
y en dónde". 
 
CMIC propone requisa de AHMSA por Gobierno Federal 

(2024-09-25, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La CMIC propuso que el Gobierno Federal requise a Altos Hornos de México (AHMSA) y la ponga 
a funcionar, se pague lo que se debe y después decida si se queda con ella o la vende, señaló 
Humberto Prado, presidente de la cámara. Comentó que es una idea que ponen a consideración 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Transformación como una solución viable para que la 
planta se reactive, pero desconoce el procedimiento legal por el que se puede hacer eso, aunque 
un Gobierno Federal puede hacerlo. 

Periodico la Voz COAH (sitio),  
 
Chiapas se sacude con sismo de magnitud 5.3 en septiembre 

(2024-09-25, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  
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Este miércoles el servicio Sismológico Nacional (SSN) informó de un sismo de magnitud 5.3 en 
Chiapas. El SSN precisó que el temblor se registró a las 00:43 horas a 148 kilómetros al suroeste 
de Cd Hidalgo, en dicha entidad. Hasta el momento, Protección civil estatal no ha comunicado 
sobre posibles lesionados o daños en infraestructuras. Tras el fuerte sismo de 1985 en México, 
autoridades buscan que las construcciones sean más seguras, esto con el objetivo de proteger 
la vida de las y los millones de mexicanos, así como minimizar las pérdidas económicas. Por ello, 
se ha implementado el uso de concreto reforzado con acero en las edificaciones de la Ciudad de 
México (CDMX). Además de vías de escape tras las afectaciones de los fuertes sismos que se 
registraron en el país hace algunos años. "A partir de ese año se endurece los reglamentos de 
una manera muy importante (...) Se establece una nueva figura que es la de la Dirección 
Responsable de Obra", explicó Pablo García del Valle, Vicepresidente de Vivienda CMIC, durante 
una entrevista con Fuerza Informativa Azteca (FIA). 
 
Karely Ruiz y el alcalde 

(2024-09-25, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El alcalde LALO GATTÁS BÁEZ continúo con su agenda de trabajo con un encuentro con 
sectores empresariales sociales para presentar su modelo de gobierno 24-27, donde destacan 
proyectos que fortalecen la economía y desarrollo con la participación de líderes de Canirac, 
Canaco, CMIC, CANDEVI, COPARMEX y mujeres profesionistas. Apenas viene lo mejor. 
 
Congreso revive costumbre priista de la glosa del informe 

(2024-09-25, Redacción, Miguel Ángel Guerrero, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Por el gran trabajo que han tenido los constructores es buen motivo por el que los directivos de 
la CMIC reconocen el trabajo de RGC estos tres años por las grandes inversiones que ha 
realizado en obras de infraestructura lo que les ha permitido acceder a jugosos contratos de obras 
y sortear así las complicaciones económicas de estos tiempos. 
 
El llanto de Arnulfo 

(2024-09-26, Redacción, La Verdad TAMPS (sitio), )  

GATTAS BÁEZ obtuvo eco en su convocatoria, al reunirse con la crema y nata empresarial de la 
Capital, pues estuvieron presentes los presidentes de la CANIRAC, CANACO, CMIC, CANDEVI, 
COPARMEX y la Asociación de Mujeres Profesionistas; para escuchar propuestas y anunciar la 
creación de la Mesa Municipal Empresarial para atender y resolver temas inherentes al sector 
productivo. A esta propuesta de trabajo se sumaron DAVID CANALES GONZÁLEZ y JUAN 
PABLO GONZÁLEZ de CANIRAC; GREYCI ETHEL ROBLES BARAJAS de CANACO Servytur; 
JORGE ADÁN CONTRERAS GALVÁN, de CMIC, RENÉ GUAJARDO MALDONADO de 
CANDEVI, FIDEL GALLARDO AGUILAR, de COPARMEX y GREGORIA SANTOS GONZÁLEZ 
de la Asociación de Mujeres Profesionistas. 

Noticias de Tampico TAMS (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), El Eco del Mante TAMPS 
(sitio),  
 
Opinión Pública 

(2024-09-26, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

Eduardo Gattás Báez rindió protesta por segunda ocasión como alcalde de Victoria. Es el primero 
en la historia que alcanza la reelección (y con seguridad el último porque la figura desaparecerá 
en el gobinrno de Claudia Sheinbaum). Desde antes de comenzar su segundo periodo, Lalo, 
como se le conoce, comenzó amarres con los sectores activos. Se reunió el miércoles con el 
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sector privado, los iniciativos, a quienes presentó el Modelo de Gobierno 2024-2027. Participaron 
entre otros, David Canales González y Juan Pablo González, de CANIRAC; Greyci Ethel Robles 
Barajas, de CANACO Servytur; Jorge Adán Contreras Galván, de CMIC; René Guajardo 
Maldonado, de CANDEVI; Fidel Gallardo Aguilar, de COPARMEX, y Gregoria Santos González 
de la Asociación de Mujeres Profesionistas. 

Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),  
 
Realiza CMIC primeros acercamientos con la nueva administración  
(2024-09-26, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) confirmó que en breve se 

realizará un nuevo acercamiento con el próximo secretario de Infraestructura del Estado, Adolfo 
Barragán, a fin de consolidar un trabajo coordinado en beneficio del sector local. Así lo señaló en 
entrevista el presidente de la organización privada, Armando Núñez Iragorri, quien comentó que 
se mantiene una buena relación con la gobernadora, Margarita González Saravia, por lo que 
consideró relevante que también se tenga una relación cercana con su gabinete para 
fortalecerse, ambas partes. 
 
Acuerdan sector empresarial y Lalo Gattás trabajar por Victoria 

(2024-09-25, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente municipal de Victoria, Eduardo Gattás Báez, sostuvo este martes un encuentro con 
sectores empresariales y sociales para presentar el Modelo de Gobierno 2024-2027 y reiterar el 
compromiso de colaboración en el impulso de proyectos que fortalezcan la economía, desarrollo 
y bienestar en la Capital del Estado. En el inicio de esta nueva etapa de trabajo, se reunió en la 
Sala de Cabildo con los presidentes de la CANIRAC, CANACO, CMIC, CANDEVI, COPARMEX 
y Asociación de Mujeres Profesionistas para escuchar propuestas y anunciar la creación de la 
Mesa Municipal Empresarial para atender y resolver temas inherentes al sector productivo. 

Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), Sentido Común TAMPS (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), Muro Político MX (sitio), La 
Verdad TAMPS (sitio), CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), La 
Región Tamaulipas TAMP (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio), El Decidor TAMPS (Sitio), El Reportero TAMPS (sitio),  
 
Violencia y cambios políticos afectan la obra: CMIC 

(2024-09-25, Redacción, El Pueblo (Sitio), )  

"De 55 mil trabajadores de acuerdo al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y ahorita si 
sabemos que tenemos un 10% de pérdidas al mes de agosto", comentó. En este sentido destacó 
que ante la Reforma Judicial y ante las elecciones y propuestas en Estados Unidos, se han 
ahuyentado las inversiones en el país, tan solo para Chihuahua hay un problema pues BRP no 
se ha podido instalar en su totalidad por lo cual el proyecto está parado. "Como cámara estamos 
viendo esta disminución en las obras y por lo tanto en la mano de obra", concluyó. 
 
Se perdieron más de 5 mil empleos en el ramo de la construcción 

(2024-09-25, Alfredo Editor , Acento CHIH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que registraron en el mes de agosto una disminución del 10 por ciento 
en empleos de 55 mil trabajadores que estaban vigentes, de acuerdo al Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). Indicó que ante la Reforma al Poder Judicial, las elecciones y propuestas 
en Estados Unidos se han pausado las inversiones en el país mencionando que, en el estado no 
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se ha podido instalar en su totalidad el proyecto de la nueva planta de Grupo Marítimo de BRP la 
cual, fabricará botes de navegación y generará hasta mil 300 empleos directos de alto valor. 
 
Registraron constructores en agosto una disminución del 10% en empleos 

(2024-09-25, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que registraron en el mes de agosto una disminución del 10 por ciento 
en empleos de 55 mil trabajadores, de acuerdo al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
Indicó que ante la Reforma al Poder Judicial, las elecciones y propuestas en Estados Unidos se 
han pausado las inversiones en el país mencionando que, en el estado no se ha podido instalar 
en su totalidad el proyecto de la nueva planta de Grupo Marítimo de BRP la cual, fabricará botes 
de navegación y generará hasta mil 300 empleos directos de alto valor. 
 
BOSQUEJOS 25/09/24 

(2024-09-25, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

LUCIDA y empática anduvo ayer en la Sierra de Chihuahua la gobernadora María Eugenia 
Campos Galván. Para los detractores que lamentan su "ausencia" en las comunidades rurales, 
ayer no sólo agradecieron su visita sino que reconocieron los apoyos que llevó y entregó 
directamente a los habitantes... la disposición de 57 Unidades Médicas Móviles que mejorarán la 
capacidad de respuesta del personal, para garantizar el acceso a la salud de todos, 
particularmente de nuestros hermanos tarahumaras de la región. 
 
Violencia detiene construcción de obras públicas en la región sur del estado: CMIC 

(2024-09-25, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio), )  

El empresario, explicó que en el caso de la región sur de la entidad -principal foco de violencia y 
delitos de alto impacto-, algunas obras se han detenido, y ejemplificó con el municipio de Ojinaga, 
en donde las obras de pavimentación de calles, así como de re-pavimentación y bacheo de los 
tramos carreteros que conectan a la ciudad con otras urbes se han detenido ante la incertidumbre 
en materia de Seguridad que la zona enfrenta. 
 
Pierde construcción 5,500 empleos en un mes 

(2024-09-25, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Proyectos de inversión que están detenidos han repercutido en la pérdida de cerca del 10 por 
ciento de empleos en la industria de la construcción en la ciudad, sostuvo el Presidente de la 
CMIC, Julio Mercado Rodríguez. El líder de los empresarios constructores expuso que proyectos 
que se esperaba generarían una importante derrama económica y mano de obra en la ciudad, 
como es el caso de BRP, se han detenido. 
 
Hablando de puñaladas y traiciones 

(2024-09-25, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

Eduardo Gattás Báez rindió protesta por segunda ocasión como alcalde de Victoria. Es el primero 
en la historia que alcanza la reelección (y con seguridad el último porque la figura desaparecerá 
en el gobinrno de Claudia Sheinbaum). Desde antes de comenzar su segundo periodo, Lalo, 
como se le conoce, comenzó amarres con los sectores activos. Se reunió el miércoles con el 
sector privado, los iniciativos, a quienes presentó el Modelo de Gobierno 2024-2027. Participaron 
entre otros, David Canales González y Juan Pablo González, de CANIRAC; Greyci Ethel Robles 
Barajas, de CANACO Servytur; Jorge Adán Contreras Galván, de CMIC; René Guajardo 
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Maldonado, de CANDEVI; Fidel Gallardo Aguilar, de COPARMEX, y Gregoria Santos González 
de la Asociación de Mujeres Profesionistas. 
 
LETRAS PROHIBIDAS 

(2024-09-25, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

GATTAS BÁEZ obtuvo eco en su convocatoria, al reunirse con la crema y nata empresarial de la 
Capital, pues estuvieron presentes los presidentes de la CANIRAC, CANACO, CMIC, CANDEVI, 
COPARMEX y la Asociación de Mujeres Profesionistas; para escuchar propuestas y anunciar la 
creación de la Mesa Municipal Empresarial para atender y resolver temas inherentes al sector 
productivo. A esta propuesta de trabajo se sumaron DAVID CANALES GONZÁLEZ y JUAN 
PABLO GONZÁLEZ de CANIRAC; GREYCI ETHEL ROBLES BARAJAS de CANACO Servytur; 
JORGE ADÁN CONTRERAS GALVÁN, de CMIC, RENÉ GUAJARDO MALDONADO de 
CANDEVI, FIDEL GALLARDO AGUILAR, de COPARMEX y GREGORIA SANTOS GONZÁLEZ 
de la Asociación de Mujeres Profesionistas. 
 
Alianza entre Gattás y líderes empresariales asegura un futuro prometedor para Ciudad 
Victoria 

(2024-09-25, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

Este martes, Eduardo Gattás Báez alcalde de Victoria se reunió con el sector empresarial y social 
para detallar el Modelo de Gobierno 2024-2027. El objetivo: fortalecer la economía y el bienestar 
de la ciudad a través de proyectos estratégicos. En la Sala de Cabildo, Gattás presentó su 
propuesta a representantes de importantes organismos como CANIRAC, CANACO, CMIC, 
CANDEVI, COPARMEX y la Asociación de Mujeres Profesionistas. Durante el encuentro, se 
anunció la creación de la Mesa Municipal Empresarial para atender las necesidades del sector 
productivo. 
 
Registraron constructores en agosto una disminución del 10% en empleos 

(2024-09-25, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que registraron en el mes de agosto una disminución del 10 por ciento 
en empleos de 55 mil trabajadores, de acuerdo al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
Indicó que ante la Reforma al Poder Judicial, las elecciones y propuestas en Estados Unidos se 
han pausado las inversiones en el país mencionando que, en el estado no se ha podido instalar 
en su totalidad el proyecto de la nueva planta de Grupo Marítimo de BRP la cual, fabricará botes 
de navegación y generará hasta mil 300 empleos directos de alto valor. 
 
Ofrece desarrollo vertical oportunidades de negocio para la industria de la construcción 

(2024-09-25, Redacción, Fabo News BC (Sitio), )  

Tijuana tiene un potencial muy importante para la obra privada, de ahí que inversionistas 
nacionales han decidido desarrollar proyectos de gran relevancia, principalmente verticales de 
usos mixtos. Lo anterior lo indicó el Arq. Héctor Jaime Ruiz, subdirector de construcción de Milk 
Life Investments, quien estuvo como invitado en la reunión mensual de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, que preside el 
Ing. Gabriel Vizcaíno. 
 
Entrega CMIC materiales para familias afectadas por 'Alberto' 
(2024-09-25, Redacción, Reportacero (Sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León volvió a unir esfuerzos 
con la Secretaría de Inclusión e Igualdad a favor de la población vulnerable del Estado. Ayer los 
afiliados a CMIC entregaron material para construcción que la dependencia destinará a familias 
cuyas viviendas sufrieron daños durante la tormenta "Alberto". Tras el paso del fenómeno 
meteorológico, la Secretaría realizó un inventario para cuantificar las afectaciones y necesidades 
de los pobladores de 36 municipios que fueron alcanzados por las lluvias, explicó Martha Herrera, 
durante el evento de entrega. 
 
'Diezmo' es cosa del pasado en contratos de obra: CMIC 

(2024-09-25, Redacción, La Expresión TAMPS (Sitio), )  

Aunque en el sexenio pasado casi no se tomó en cuenta a los constructores de la Capital y por 
tanto no se resintió tanto, Jorge Adán Contreras Galván, aseguró que la presente Administración 
puso fin al famoso "diezmo", que se debía entregar a cambio de obtener una obra en el anterior 
gobierno de Francisco García Cabeza de Vaca. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), citó: "Eso pasó a la historia; yo creo que fue una situación 
que estuvo fuerte, de veras que estuvo muy fuerte el sexenio pasado. Que no lo sentimos 
tampoco, porque no nos dieron chance de participar". 
 
Ofrece desarrollo vertical oportunidades de negocio para la industria de la construcción 

(2024-09-25, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

Tijuana tiene un potencial muy importante para la obra privada, de ahí que inversionistas 
nacionales han decidido desarrollar proyectos de gran relevancia, principalmente verticales de 
usos mixtos. Lo anterior lo indicó el Arq. Héctor Jaime Ruiz, subdirector de construcción de Milk 
Life Investments, quien estuvo como invitado en la reunión mensual de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, que preside el 
Ing. Gabriel Vizcaíno. 
 
Violencia provocó suspensión de obras de pavimentación en carretera a Ojinaga 

(2024-09-25, Redacción, Impacto Noticias CHIH (sitio), )  

Los hechos violentos en Ojinaga han impactado en el desarrollo de obras como la pavimentación 
en la carretera que conecta a dicha ciudad, así lo notificó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua, Julio César Mercado. 
"Desafortunadamente, creemos que esto ocurre en Ojinaga derivado de ajustes de cuentas entre 
líderes de grupos criminales, lo mismo que está sucediendo en Culiacán, y se ha extendido a 
otras partes", indicó. 
 
El nearshoring no va a estar abierta para México por muchos años: CMIC Colima 

(2024-09-25, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

De acuerdo al presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Colima, Julio Lugo Barriga, el nearshoring en México no estará abierta por muchos años. Por 
tal motivo, añadió que se debe asegurar a inversionistas la factibilidad en temas hídricos, energía 
y el marco legal. 
 
Hablando de puñaladas y traiciones 

(2024-09-25, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Desde antes de comenzar su segundo periodo, Lalo, como se le conoce, comenzó amarres con 
los sectores activos. Se reunió el miércoles con el sector privado, los iniciativos, a quienes 
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presentó el Modelo de Gobierno 2024-2027. Participaron entre otros, David Canales González y 
Juan Pablo González, de CANIRAC; Greyci Ethel Robles Barajas, de CANACO Servytur; Jorge 
Adán Contreras Galván, de CMIC; René Guajardo Maldonado, de CANDEVI; Fidel Gallardo 
Aguilar, de COPARMEX, y Gregoria Santos González de la Asociación de Mujeres 
Profesionistas. 
 
Es el karma, cabezón... 
(2024-09-25, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente municipal de Victoria, Eduardo Gattás Báez, sostuvo este martes un encuentro con 
sectores empresariales y sociales para presentar el Modelo de Gobierno 2024-2027 y reiterar el 
compromiso de colaboración en el impulso de proyectos que fortalezcan la economía, desarrollo 
y bienestar en la Capital del Estado. A esta propuesta de trabajo se sumaron David Canales 
González y Juan Pablo González de CANIRAC, Greyci Ethel Robles Barajas de CANACO 
Servytur, Jorge Adán Contreras Galván de CMIC, René Guajardo Maldonado de CANDEVI, Fidel 
Gallardo Aguilar de COPARMEX y Gregoria Santos González de la Asociación de Mujeres 
Profesionistas. 
 
CMIC Nuevo León dona materiales para apoyar a familias afectadas por la Tormenta 
Alberto 

(2024-09-25, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León entregó un donativo 
de cuatrocientos mil pesos en especie, consistente en láminas e impermeabilizante, con el fin de 
contribuir a la recuperación material de las familias afectadas y de todos aquellos que han sufrido 
los embates de la Tormenta Tropical Alberto. Estos apoyos se entregaron a través de la 
Secretaría de Inclusión e Igualdad, a favor de la población vulnerable del Estado. En junio pasado, 
176 mil familias, tras la llegada de "Alberto" a Nuevo León, recibieron la solidaridad de las 
empresas de CMIC, quienes entregaron láminas, impermeabilizante, entre otros. 
 
CUU: Este 2024 se han despedido a más de 5 mil de la construcción 

(2024-09-25, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado, reveló que durante el presente año el sector de la construcción ha 
experimentado una importante caída en el empleo, con más de 5 mil despidos acumulados hasta 
el mes de agosto. Esta cifra representa una reducción del 10% de la fuerza laboral en 
comparación con los 55 mil trabajadores que, señaló, tenía el sector al inicio del 2024. Mercado 
señaló en entrevista telefónica con La Paradoja que la disminución en la mano de obra se ha 
mantenido durante los meses de julio y agosto, aunque el pico de despidos se presentó entre 
febrero y marzo. 

 

Feria Nacional de la Construcción Chihuahua 2024: Oportunidades Networking en 
ExpoChihuahua 

(2024-09-25, Redacción, Referente VER (Sitio), )  

Los días 26 y 27 de septiembre de 2024, el Centro de Exposiciones ExpoChihuahua se convertirá 
en el corazón de la construcción y el interiorismo en la región. Con horarios de 9:00 a.m. a 6:00 
p.m., la Feria Nacional de la Construcción Chihuahua (FNC) promete ser un evento vibrante y 
lleno de oportunidades para profesionales del sector, estudiantes y entusiastas. ¡No te quedes 
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fuera de esta gran cita! Durante la presentación oficial de la feria, el Ing. Julio César Mercado 
Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Chihuahua, junto a Arturo Chretín, coordinador del evento, y la Ing. Nidia Paola Antillón Bencomo, 
vicepresidenta de Innovación, Tecnología y Eventos Especiales, compartieron detalles 
emocionantes sobre lo que los asistentes pueden esperar. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
El Gobierno de Guerrero activó la alerta roja en municipios costeros por la tormenta 
tropical John. 
(2024-09-26, Cecilia Galindo, Canal 8.3 UNIFE, )  

El Gobierno del Estado de Guerrero ha declarado la alerta roja en los municipios costeros debido 
a las intensas lluvias provocadas por la tormenta tropical John. La gobernadora Evelyn Salgado 
Pineda convocó a una reunión con los presidentes municipales de las regiones de Costa Chica, 
Acapulco y Costa Grande para instar a la implementación de medidas de protección. 
 
En entrevista, Ricardo Castellanos, Director de Expo SIAC, analiza el sector de la 
construcción en México y sus perspectivas futuras. 
(2024-09-26, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Ricardo Castellanos, director de Expo SIAC, compartió su perspectiva sobre el 
sector de la construcción en México. Castellanos destacó un optimismo moderado en la industria, 
impulsado por el crecimiento económico y un interés creciente en la construcción sostenible y 
nuevas tecnologías. Sin embargo, también mencionó desafíos como la inflación y el aumento de 
costos de materiales. 

90.5 Imagen,  
 
Anuncian Expo CIHAC 2024; ven dinamismo de la construcción con nuevo gobierno 

(2024-09-26, Redacción, Arena Pública (Sitio), )  

El sector de la construcción ha sido de los más dinámicos en 2024 con un crecimiento de 11.5% 
en el segundo trimestre respecto del mismo periodo del año pasado, según datos de Inegi, por lo 
que adquiere relevancia la realización de Expo CIHAC, la mayor exposición del sector en México. 
La edición número 34 de Expo CIHAC se realizará entre el 9 y 11 de octubre en el Centro 
Citibanamex de la Ciudad de México con una participación prevista de más de 500 expositores y 
de 18 mil potenciales compradores nacionales y extranjeros, según se dio a conocer este martes 
en conferencia de prensa. 
 
El mercado inmobiliario de la CDMX enfrenta un déficit habitacional significativo. 
(2024-09-25, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

En la Ciudad de México, el mercado inmobiliario enfrenta un déficit significativo, con una demanda 
de vivienda de hasta $2 millones por parte de una cuarta parte de las 12 millones de familias, 
mientras que solo el 5% de la oferta se ajusta a este rango. Claudia Holguín, editora columnista 
de El Financiero, destaca la desconexión entre las necesidades de vivienda y la oferta disponible, 
exacerbada por el aumento en los precios de la tierra y la falta de reciclaje urbano. 

 

Fuerza operativa de Guerrero se desplegó para atender emergencia en Costa Chica: 
Salgado 

https://www.efinf.com/clipviewer/68e6c550e69ccbb2b86714df72b95f14?file
https://www.efinf.com/clipviewer/68e6c550e69ccbb2b86714df72b95f14?file
https://www.efinf.com/clipviewer/338668c56092a674d018848f600fb117?file
https://www.efinf.com/clipviewer/338668c56092a674d018848f600fb117?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45db5aecea2aa8b428222788650a0556?file
https://www.efinf.com/clipviewer/30b1dae0aae01abdcfdaf3a9847916ca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/33ee3b71d7b9c234fdc92241552ad6ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9aa64003c9a65051bf5ac0adcd361043?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9aa64003c9a65051bf5ac0adcd361043?file


 

 

(2024-09-25, Redacción, Milenio (sitio), )  

Para atender a la población y las afectaciones que dejó a su paso el huracán John en la región 
Costa Chica, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, en compañía de la coordinadora nacional 
de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, realizaron un recorrido para brindar ayuda inmediata 
a las familias que sufrieron algún daño en sus viviendas. A través de una transmisión en vivo, la 
mandataria estatal compartió que, como parte de su recorrido, iniciaron visitando los municipios 
de San Marcos, Florencio Villarreal, y Cuautepec, en donde conocieron de primera mano cuáles 
son las necesidades primordiales de la población y reiteró que hay una gran colaboración entre 
los diferentes órdenes de gobierno, para restablecer los servicios y asistir a las familias en sus 
necesidades. 
 
Moody s advierte dificultades para que México aproveche el nearshoring. 
(2024-09-25, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

La agencia calificadora Moodys ha expresado su preocupación por las dificultades que enfrenta 
México para capitalizar el nearshoring, en el contexto de la disputa entre Estados Unidos y China 
por la relocalización de la manufactura. A pesar de ser el principal socio comercial de Estados 
Unidos, México deberá continuar invirtiendo en su infraestructura para aprovechar plenamente 
estas oportunidades. 
 
Toda la fuerza operativa del gobierno de Guerrero se encuentra desplegada para atender 
la emergencia en la Costa Chica: Evelyn Salgado 

(2024-09-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Para atender a la población y las afectaciones que dejó a su paso el huracán John en la región 
Costa Chica, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, en compañía de la coordinadora nacional 
de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, realizaron un recorrido para brindar ayuda inmediata 
a las familias que sufrieron algún daño en sus viviendas. “Todo el aparato operativo del Gobierno 
del Estado, se encuentra aquí, en la Costa Chica; otra parte está en Acapulco, otra parte está en 
la Sierra, otra parte se va a la región Centro. En donde existan afectaciones, ahí va a estar cada 
una de las dependencias”, señaló la mandataria. 
 
Ladrillos de vidrio tan resistentes como el hormigón 

(2024-09-25, Redacción, Noticias de la Ciencia (sitio), )  

Unos ingenieros están desarrollando un nuevo tipo de ladrillos fabricados con vidrio reciclado 
impreso en 3D. Con estos ladrillos se busca además que se parezcan a las piezas del juego de 
construcción LEGO. La idea es alcanzar un alto grado de reutilización de los materiales 
empleados en construir un edificio, para minimizar la fabricación de nuevos materiales y reducir 
el "carbono incorporado" de la industria de la construcción, que es el de las emisiones de gases 
con efecto invernadero asociadas a cada proceso a lo largo de la construcción de un edificio, y 
después su demolición. 
 
Huracán John ha dejado cuatro muertos en Guerrero. 
(2024-09-25, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula, )  

En el estado de Guerrero, el huracán John ha causado estragos significativos, resultando en la 
muerte de cuatro personas hasta el momento. El enviado especial, Enrique Hernández, reporta 
desde las zonas más afectadas, lejos de Acapulco, donde las consecuencias del fenómeno 
meteorológico incluyen deslizamientos de tierra, comunidades aisladas, daños en viviendas, 
comercios, carreteras e infraestructura urbana. 
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RELEVANTES NACIONALES 

 
Avizora Moody's nubarrones 

(2024-09-26, Sergio Ángeles, Reforma, . 1)  

Si bien México conservará por ahora su grado de inversión, la perspectiva de su calificación 
pende de diversos factores, entre ellos los riesgos por la reforma judicial, la inestabilidad 
regulatoria, una posible erosión en el rol de los organismos de contrapeso y el elevado déficit 
fiscal, indicó Moody's. Además, la calificadora advirtió que las reformas constitucionales implican, 
de entrada, un golpe a la expectativa de expansión económica del país, ya que ahora se prevé 
que México crezca en torno al 1.5 por ciento en 2024, por debajo del porcentaje anual histórico. 

 

Ayotzinapa: el caminar de luz y clemente 

(2024-09-26, David Espino, El Universal, . 4)  

Clemente Rodríguez Moreno, padre de Christian Alfonso Rodríguez Telumbre, uno de los 43 
normalistas desaparecidos el 26 de septiembre de 2014, está cansado. "A veces me entra el 
desánimo. Me siento fastidiado y quiero dejar esta lucha. Me llegan momentos de debilidad, pero 
entonces, mi mujer -Luz María Telumbre Casarrubias- me dice que no, que le eche ganas. 'Si tú 
recaes, también yo'. Creo que ella es más fuerte. Y si me ve destrozado me dice: 'debemos 
darnos ánimos los dos. Seguir adelante'. Entonces se sobrepone. Sigue". Eso lo dirá el martes, 
en entrevista en su casa. Hoy, viernes, don Clemente está sentado en la orilla de la banqueta, 
unos metros de su parcela, en Tixtla, donde viven otros 15 padres de familia de los 43 normalistas 
desaparecidos, a unos 30 minutos de Chilpancingo, en el centro de Guerrero. Anoche llovió y hay 
lodo en la calle sin pavimentar. Es la 1:30 del día y ahora más bien hace calor. Don Clemente 
tiene una Coca-Cola fría en la mano. 
 
Reforzarán inteligencia anticrimen 

(2024-09-26, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

El próximo secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, 
anunció la creación de la subsecretaría de Inteligencia Investigación, así como el fortalecimiento 
del Centro Nacional de Inteligencia, que trabajarán en coordinación con la Guardia Nacional y las 
secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, así como con los gobiernos estatales, para 
combatir delitos de los fueros federal común, Durante su participación en el debate legislativo 
que dio origen al traslado de la Guardia Nacional a las Fuerzas Armadas, durante la madrugada 
de ayer, el senador de Morena dijo que buscan "trabajar con un nivel de coordinación máxima 
entre la Sedena. 
 
Ayotzinapa: montajes, verdades fallidas, mea culpay cero justicia 

(2024-09-26, Rafael López Méndez, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa (Covaj) difundió ayer su 
tercer informe sobre la investigación en la desaparición de los 43 normalistas, en el que acusó 
que la liberación de 65 presuntos responsables entorpeció el avance en el esclarecimiento del 
crimen. El paradero de los jóvenes es un misterio desde 2014, cuando Jesús Murillo Karam, ex 
procurador general de la República, decretó la primera línea de investigación basada en 
entrevistas con criminales que apuntaban al basurero de Cocula. La verdad histórica que luego 
el Equipo Argentino de Antropología Forense descartó. 
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AMLO exculpa al ejército de caso Ayotzinapa 

(2024-09-26, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Al cumplirse una década de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador exculpó al Ejército de su presunta participación en la noche de 
Iguala, en la que desaparecieron 43 normalistas. "Es importante aclarar que aunque no existe 
ninguna prueba de que el Ejército haya participado en la desaparición de los jóvenes, hemos 
actuado en contra de los militares que pudieron haber cometido los delitos de vinculación con la 
delincuencia organizada", dijo. 
 
Sospechaba EU nexos de Bartlett con narcos 

(2024-09-26, Alejandro Suárez, El Sol de México, . 1, 4)  

El Sol de México buscó la postura de Manuel Bartlett a través de la CFE, dependencia que 
encabeza, a lo que contestó que se trata de un tema personal que el funcionario ha aclarado y 
descartó una postura oficial. En febrero de este año, El Sol de México publicó la serie de 
reportajes Expediente Kiki Camarena: Cuando Caro Quintero enfureció a la DEA, en el cual se 
cuenta cómo el narcotraficante, junto a Ernesto Fonseca, Don Neto, planeó el secuestro y 
asesinato del agente de la DEA, en el que participaron agentes de corporaciones mexicanas. 
 
Asegura Semar 14 kilos de cocaína en el AICM; dos rumanos detenidos 

(2024-09-26, Gustavo Castillo, La Jornada, . 14)  

Agentes de la Secretaría de Marina (Semar), adscritos a la Unidad Naval de Protección 
Aeroportuaria (Unapap), detuvieron a dos personas de nacionalidad rumana y aseguraron más 
de 14 kilos de cocaína que pretendían ser trasladados del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) a Bucarest. Se hizo el descubrimiento "cuando personal de laboratorio de la 
Unapap y de la Subdirección de Seguridad del AICM en el área de rayos X detectó material denso 
en el interior de dos maletas documentadas, por lo que personal naval procedió a realizar su 
revisión, localizando en su interior 12 paquetes que contenían cocaína (...), con un peso 
aproximado de 14 kilos 750 gramos", informó la Semar. Los detenidos, así como las maletas y la 
droga, fueron puestos a disposición del Ministerio Público Federal para integrar la carpeta de 
investigación correspondiente. 
 
Una década de la noche de Iguala y aún faltan los 43 

(2024-09-26, Jessica Xantomila, La Jornada, . 1 3)  

Hace diez años la vida de 42 familias quedó destrozada tras la desaparición de igual número de 
estudiantes. Apenas meses antes los habían enviado a la Normal Rural de Ayotzinapa para 
alcanzar un futuro mejor que el suyo. Desde entonces, lejos de cumplir ese anhelo, su existencia 
se convirtió en un peregrinaje que incluye una pregunta: ¿Dónde están? 
 
En materia de salud, deja AMLO retroceso y abandono 

(2024-09-26, Víctor Chávez, El Financiero, . 1,32)  

La salud no es todo, pero sin ella no hay nada de lo importante. Existe una relación bidireccional 
entre la salud y la alimentación, la educación, el empleo y el ingreso, la productividad, la actividad 
física y el bienestar, entre muchos otros elementos. 
 
Producción de combustibles se queda lejos de las metas de Pemex 

(2024-09-26, Octavio Amador, Karol García, El Economista, . 1, 23)  
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Las cifras presentadas por Pemex este miércoles hacen suponer, de hecho, que la refinería 
continúa en pruebas, ya que, de los 84,127 barriles de aceite procesados, la refinería apenas 
obtuvo 39,014 barriles de productos refinados. Para cumplir con su meta de septiembre, Pemex 
tendría que estar ya duplicando en estos días su producción de gasolina, diésel y turbosina. 
 
En riesgo, 500 mil juicios por reforma 

(2024-09-26, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

La entrada en vigor de la reforma judicial y la llegada de nuevos jueces y magistrados electos por 
voto popular en 2025, podrían anular alrededor de 500 mil juicios. La razón es que la Constitución 
y los precedentes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación indican que la sentencia en un 
juicio se debe dictar por el mismo juzgador que estuvo presente en las audiencias y valoró las 
pruebas, por lo que el cambio repentino de juzgadores podría derivar en las solicitudes de 
anulación y reposición de juicios. 
 
A 10 años, ¡Nos sigue faltando 43!  
(2024-09-26, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Han pasado ya 10 años, dos sexenios y una alternancia, y el crimen de Estado que marcó a una 
generación, la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, continúa en la impunidad. El 
crimen fue del Estado y también la responsabilidad de no esclarecer los hechos y el paradero de 
los normalistas. Con el cambio de Gobierno en puerta, se pasará la estafeta de las 
investigaciones a Claudia Sheinbaum y también la responsabilidad de un caso que hoy en día 
continúa siendo una herida abierta. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Considera IP que hay capacidad en gabinete 

(2024-09-26, Diana Gante, Reforma, . 6)  

El sector privado consideró que los nuevos integrantes que guiarán las políticas públicas del país 
durante el próximo Gobierno cuentan con la capacidad para afrontar retos como la revisión al 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). "Vemos un gabinete con capacidad y 
alta experiencia. Tenemos al Canciller Juan Ramón de la Fuente y a Marcelo Ebrard, quien estará 
al frente de la Secretaría de Economía (SE), que llevará a cabo la revisión del Tratado", afirmó 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 
Violencia en Sinaloa: pérdidas económicas ascienden a 800 mdp, revela Coparmex 

(2024-09-25, Ivette Saldaña, María Cabadas, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que según cifras de 
la Unión de Comerciantes de Culiacán las pérdidas económicas generadas por la violencia en la 
capital sinaloense se estiman en 800 millones de pesos, por lo que exigió a las autoridades de 
los tres órdenes de gobierno que actúen de manera inmediata y coordinada para restaurar la paz 
en esa entidad. 
 
Coordina Sectur Guerrero acciones de prevención con la industria turística de Ixtapa-
Zihuatanejo 

(2024-09-26, Redacción, Enterado GUE (sitio), )  

Con el objetivo de coordinar acciones preventivas ante los fenómenos meteorológicos que se 
presentan en el estado de Guerrero, el titular de la Secretaría de Turismo Estatal, Simón 
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Quiñones Orozco, encabezó mesas de trabajo virtual con representantes de la industria turística 
de la región de Costa Grande. Siguiendo la indicación de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, 
el secretario de turismo, Simón Quiñones Orozco, informó que se refuerzan todas las medidas 
de precaución en los destinos turísticos, por ello estableció comunicación vía zoom con 
representantes de cámaras empresariales, prestadores de servicios de Ixtapa Zihuatanejo y 
directores de turismo de los municipios de la región de Costa Grande. 
 
Avalaron Reforma Judicial con rudeza 

(2024-09-26, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 13)  

Lo que preocupa al sector empresarial es la independencia de los jueces, dijo Cervantes a 
reforma al Poder Judicial se aprobó con rudeza innecesaria y generó más incertidumbre, aseguró 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "Fue como 
abrir una bolsa de celofán que hace mucho ruido, se aprobó con rudeza innecesaria", aseguró el 
líder empresarial al participar en el foro anual de perspectivas económicas de Moody's titulado 
"Inside Latam 2024". 

La Prensa,  
 
Reforma al Poder Judicial se aprobó con rudeza innecesaria: CCE 

(2024-09-25, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La reforma al Poder Judicial se aprobó con rudeza innecesaria y generó más incertidumbre de la 
debida, aseguró Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE). "Fue como abrir una bolsa de celofán que hace mucho ruido, se aprobó con rudeza 
innecesaria", aseguró el líder empresarial al participar en el foro anual de perspectivas 
económicas de Moody's titulado "Inside Latam 2024". 
 
Elecciones en EU frenan la IED, dice calificadora 

(2024-09-26, Daniela Gómez, La Razón de México, . 24)  

Aunque la aprobación de la reforma al Poder Judicial generó mucho "ruido", la incertidumbre que 
actualmente permea en los mercados, tanto nacionales como internacionales, se debe más a las 
expectativas que tienen los inversionistas sobre los resultados de las elecciones de Estados 
Unidos que a la iniciativa misma, aseguró Jorge Giraul, director financiero en Prologis México. 
Para el sector privado en México, la rudeza con la que se aprobó la reforma al Poder Judicial fue 
lo que provocó que haya más incertidumbre de la necesaria, afirmó el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. 
 
CONCANACO SERVYTUR impulsa los negocios internacionales de México con Uruguay 
en energías renovables 

(2024-09-26, Redacción, El Río Bravense TAMPS (sitio), )  

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), bajo la dirección de Octavio de la Torre, anuncia una iniciativa clave para fomentar 
la cooperación económica entre México y Uruguay en los sectores de energías renovables e 
innovación. Detalló que el próximo lunes 30 de septiembre, se llevará a cabo la Jornada 
Internacional de Oportunidades de Negocios en las instalaciones de CONCANACO SERVYTUR, 
ubicadas en Balderas #144, Col. Cuauhtémoc Centro, Ciudad de México. 
 
Coparmex CDMX busca acercamiento con 11 países 

(2024-09-26, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio), )  
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Adal Ortiz Ávalos, presidente de Coparmex CDMX, encabezó una reunión de vinculación y 
amistad con representantes diplomáticos de 11 países, así como cámaras de comercio 
internacionales a través de la cultura y las tradiciones mexicanas. Para acercar la relación el 
órgano empresarial, ofreció una reunión temática del Día de Muertos y fiestas patrias donde se 
mostró gran parte de la cultura mexicana como son las ofrendas, veladoras, catrinas, papel 
picado y hasta luchadores enmascarados. 
 
Tribunal Electoral avala triunfo de López Casarín en alcaldía Álvaro Obregón 

(2024-09-26, Redacción, Shelma Navarrete, Expansión Política CDMX (sitio), )  

La Sala Regional CDMX del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló 
el triunfo de Javier López Casarín en la elección de la alcaldía Álvaro Obregón. López Casarín 
celebró que se resolvieron a su favor las impugnaciones que estaban pendientes respecto a la 
elección del pasado 2 de junio, ''en la que resultamos vencedores gracias al apoyo de más de 
209 mil vecinas y vecinos obregonenses''. Javier López Casarín es un empresario que cuenta 
con experiencia en los sectores financiero, telecomunicaciones y tecnología así como en el 
campo de la promoción social. Es presidente de la Fundación Reinventando a México, enfocada 
a desarrollar nuevas ideas, empujar proyectos retadores, así como a realizar eventos 
internacionales que faciliten espacios de reflexión y análisis de nuestra realidad para concebir los 
caminos en la construcción de un México mejor. También es Presidente de la Conferencia de 
Autoridades Locales de América del Norte (CALAN) y la red de Alcaldes (RECAN), Asesor 
Honorífico de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados LXIV 
Legislatura, así como de la Comisión Jurídica de la Confederación de CONCAMIN. 
 
CONCANACO SERVYTUR impulsa los negocios internacionales de México con Uruguay 
en energías renovables 

(2024-09-26, Redacción, El Río Bravense TAMPS (sitio), )  

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), bajo la dirección de Octavio de la Torre, anuncia una iniciativa clave para fomentar 
la cooperación económica entre México y Uruguay en los sectores de energías renovables e 
innovación. Detalló que el próximo lunes 30 de septiembre, se llevará a cabo la Jornada 
Internacional de Oportunidades de Negocios en las instalaciones de CONCANACO SERVYTUR, 
ubicadas en Balderas #144, Col. Cuauhtémoc Centro, Ciudad de México. 

NewsWeek México (Sitio),  
 
Coparmex espera que consejo empresarial propuesto por Sheinbaum potencialice el 
nearshoring 

(2024-09-25, Newsweek en Español, NewsWeek México (Sitio), )  

Tras el anuncio hecho por la presidenta electa Claudia Sheinbaum sobre la creación de un 
consejo empresarial para afianzar la relación con el sector privado, el presidente de la Comisión 
de Empresarios Jóvenes de Coparmex, Alfredo Ortiz, se refirió a dicha propuesta. Destacó la 
importancia de la formación empresarial, fortaleciendo capacidades organizacionales, de 
representación y de profesionalización estructural. 
 
'Hay una buena relación con el sector empresarial español': CCE 

(2024-09-25, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que 
los empresarios y el gobierno de México tiene una buena relación con los inversionistas 
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españoles, quienes han inyectado más de 56 mil 921 millones de dólares de 2006 al primer 
semestre de 2024. "Hay una buena relación con el sector empresarial español, con la Cámara 
Española en México y además participó en su consejo", declaró el representante del sector 
empresarial. 
 
En entrevista, Lorenzo Roel, Consejero Delegado ante la OIT y OIE de COPARMEX, 
discute el aumento del salario mínimo y sus implicaciones. 
(2024-09-25, Mario González, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista, Lorenzo Roel, consejero delegado ante la Organización Internacional del Trabajo 
y la Organización Internacional de Empleadores de COPARMEX, así como representante 
patronal ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, habló sobre la reciente reforma 
constitucional que establece que el salario mínimo nunca debe ser menor a la inflación y la 
creación de un salario profesional. 

 

En entrevista, Gustavo de Hoyos, diputado federal por Movimiento Ciudadano, analiza la 
reforma salarial aprobada por la Cámara de Diputados. 
(2024-09-25, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Gustavo de Hoyos, diputado federal por Movimiento Ciudadano y expresidente de 
Coparmex, expresó su opinión sobre la reciente aprobación de la reforma constitucional en 
materia de salarios mínimos por la Cámara de Diputados. De Hoyos destacó que esta reforma 
garantiza que los salarios mínimos no se ajusten por debajo de la inflación, cerrando un ciclo que 
comenzó en 2016. Subrayó que esta medida es un triunfo de la visión a largo plazo y del 
consenso, aunque también señaló que queda mucho por hacer para que las políticas públicas 
fomenten la inversión y generen más empleos bien remunerados. Reconoció el esfuerzo del 
sector privado, especialmente de las micro y pequeñas empresas, para mantener los aumentos 
salariales, y enfatizó la importancia de seguir trabajando para que todos los trabajadores, 
especialmente los jóvenes, encuentren oportunidades dignas de empleo. 

 

En entrevista, Octavio de la Torre, ex presidente de Concanaco Servitur, habla sobre los 
preparativos del Buen Fin y las expectativas del sector ante el cambio de gobierno. 
(2024-09-25, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista, Octavio de la Torre, ex presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo de los EE.UU. mexicanos (Concanaco Servitur), compartió 
detalles sobre el próximo Buen Fin, que se llevará a cabo del 15 al 18 de noviembre. De la Torre 
destacó que este evento, que surgió de una iniciativa de la confederación y fue donado al 
gobierno, tiene como objetivo promover los negocios mexicanos, especialmente aquellos que no 
pueden costear campañas publicitarias. Se espera que más de 170,000 negocios se registren, 
superando la cifra del año anterior. Además, se incluirán ofertas en el sector turístico y 
restaurantero, permitiendo a los consumidores adquirir servicios para fechas posteriores. 

 
Las pérdidas económicas en Culiacán por la violencia reciente superan los $800 
millones, según la Coparmex. 
(2024-09-25, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha reportado pérdidas 
económicas superiores a los $800 millones en Culiacán, atribuidas a la reciente ola de violencia. 

El organismo ha solicitado a los gobiernos federal, estatal y municipal la implementación de 
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medidas efectivas para combatir la inseguridad, señalando a los grupos delictivos conocidos 
como los chapitos y los mayitos como responsables. 
 
Coparmex CDMX se reúne con embajadores de 12 países 

(2024-09-25, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Con la finalidad de crear puentes de comunicación con inversionistas y gobiernos de otros países, 
la Confederación Patronal de República Mexicana (Coparmex) CDMX se reunió con embajadores 
y representantes diplomáticos de 12 naciones. El evento encabezado por Adal Ortiz, presidente 
de la Coparmex CDMX, contó con la presencia de personal diplomático de India, El Salvador, 
Finlandia, Eslovaquia, Azerbaiyán, Alemania, Grecia, Bélgica, Costa de Marfil, Francia, Hungría 
y Estados Unidos, con quienes el organismo privado desea fortalecer los lazos de amistad. 
 
Reforma judicial generó más incertidumbre por 'rudeza de su aprobación', asegura CCE 

(2024-09-25, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio), )  

La rudeza con la que se aprobó la reforma judicial provocó más incertidumbre de la necesaria y, 
por ello, también hubo más resistencia al ser avalada por los legisladores del país, dijo el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. Durante su 
participación en el panel "Retos y oportunidades para potenciar inversión en México", organizado 
en el evento anual Moody's Inside Latam México 2024, reiteró que a través de las leyes 
secundarias de la iniciativa tratarán de mejorar la reforma principalmente en tres aspectos: la 
independencia y capacitación de los jueces y magistrados, así como la gradualidad. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Tragedia de Iguala 

(2024-09-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Hoy se cumplen 10 años de la tragedia de Iguala. Es quizá el caso criminal más estudiado de la 
historia de México. El presidente dice que no ha podido resolverlo; tiene razón, pero no reconoce 
que es porque no ha querido. Él pudo haber resuelto el caso simplemente acatando la 
recomendación 15VG 2018 de la CNDH. Entre las muchas observaciones del documento destaca 
la de realizar análisis genéticos de 114 restos óseos encontrados en el basurero municipal de 
Cocula. Si se comprueba que son de normalistas de Ayotzinapa, se ratificaría una vez más la 
hipótesis de que estos fueron secuestrados por policías municipales en Iguala y entregados a 
miembros de la organización Guerreros Unidos, quienes los habrían matado y quemado en ese 
basurero. La versión de la quema de los cuerpos la ofreció originalmente el sacerdote y activista 
Alejandro Solalinde, a quien los líderes del movimiento Ayotzinapa, un grupo político que domina 
la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, le prohibieron seguir hablando sobre el tema. 
 
Día con Día // Desfiguros de la historia combatiente 

(2024-09-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

El uso político de la historia es hipnótico y tóxico. Engaña y enerva. Especialmente cuando se 
mezcla con el peor virus de los pueblos, que es el nacionalismo. Sea un nacionalismo victimista 
y xenófobo, como el nuestro, o arrogante y supremacista, como el de los imperios que han 
existido en el mundo. El nacionalismo mexicano es victimista, antiespañol y antigringo. Es un pilar 
de nuestra historia patria. Un pilar que los historiadores, los gobiernos y los ciudadanos 
deberíamos demoler. 
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Duda Razonable // El caso Ayotzinapa: en el pantano 

(2024-09-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El caso Ayotzinapa: en el pantano. ¿Cómo andarán las prisas para complacer al Presidente que 
dos secretarías de Estado, y no cualquiera, la de Gobernación y la de Seguridad Pública, han 
recorrido las cárceles del país para ofrecer beneficios a criminales con tal de que antes del 
primero de octubre el Presidente pueda cumplir una promesa? 
 
En Privado // Dinamarca, otro engaño 

(2024-09-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Uno de los mayores fracasos del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador es el 
derivado de uno de sus mayores embustes: tener un sistema de salud como el de Dinamarca 
que luego elevó, falsamente, al mejor del mundo. Pero no solo fue él, fue la política criminal en 
la pandemia de su zar anticovid Hugo López-Gatell que arrojó 800 mil muertos, de los que 300 
mil fallecieron por su delincuencial manejo. Pero también lo fue el fantasmal doctor Jorge Alcocer, 
un gran médico pero ausente secretario de Salud, que se despidió de la mañanera con este 
mensaje: 
 
Bitácora del Director // Sembrador de vientos 

(2024-09-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

A punto de terminar su sexenio, Andrés Manuel López Obrador no cumplió sus promesas de 
tolerancia y reconciliación. No respetó ni escuchó a todos, ni se puso al servicio de “las distintas 
corrientes de pensamiento”. El Presidente recibió, según sus dichos, un país con estabilidad, y lo 
entrega con la sombra de una recesión que oscurece el horizonte y pleitos con países hasta hace 
poco, nuestros amigos. 
 
Cuenta Corriente// RedM, ¿consenso o imposición?  
(2024-09-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La Comisión de Medios de Pago de la ABM presentó a la Cofece la propuesta de construcción 
de la RedM, que propone integrar en un "administrador independiente" las operaciones de 
intercambio de la red doméstica. La propuesta busca preservar las "reglas domésticas" que ha 
construido la red bancaria. Fintech MX va a hacer pública su contrapropuesta una vez que la 
pueda socializar con la ABM, para cuidar las formas, lo que entiendo pasará en los próximos días 
dada la apertura mostrada. 
 
Análisis Superior// Otros datos 

(2024-09-26, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior dijo en 2018 que la única manera de saber si la Cuarta 
Transformación sería mejor que el llamado gobierno neoliberal sería con el análisis de datos 
contundentes de la economía y no con las narrativas que pudieran hacer fanáticos de los dos 
lados del espectro. 
 
Activo Empresarial // Inversión mexicana en España: 30 mil md euros; Vulcan, con 
sanciones; Samsung por IA en México 

(2024-09-26, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Las inversiones mexicanas en España lideran las de otros países latinoamericanos, y para 2022 
el Ministerio de Economía tenía contabilizados casi 30 mil millones de euros de nuestro país en 
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el país ibérico. Muy por detrás, como segundo inversionista latinoamericano, está Argentina con 
ocho mil 176 millones de euros. Venezuela es el tercero con 5.40 millones de euros. 
 
Corporativo // Buen sexenio para el campo 

(2024-09-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 18)  

A cierre de la presente administración, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), 
Víctor Villalobos Arámbula, se sumó al exclusivo número de funcionarios que cumplió seis años 
al frente de una misma dependencia federal y el único que enfrentó factores adversos internos y 
globales que pusieron a prueba la capacidad productiva de México. Villalobos, agrónomo por la 
Universidad de Chapingo, cumplió además con la meta de producir en este sexenio 300 millones 
de toneladas de alimentos al año, lo que ocurrió en 2023. 
 
La Quinta Transformación // Los morosos de la 4T 

(2024-09-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El caso del barco de dragado Zhen He, de bandera de Luxemburgo, incautado por el SAT, podría 
ser un punto de inflexión para el grupo de aseguradoras globales integradas en el "Group of P&I 
clubs" con base en Londres, y que tienen como clientes a los barcos que adquieren coberturas 
contra riesgos de guerra, naufragio, piratería, entre otros. Es decir, será algo así como la 
degradación que hacen las agencias calificadoras del riesgo país y cuyo impacto afectará los 
costos de operación de todas las empresas que envíen cualquier tipo de embarcación a México. 
 
Estrictamente Personal // Mañaneras, desinformación y propaganda  
(2024-09-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La forma en que Sheinbaum va a desarrollar su política de comunicación no debería ser un 
misterio si tomamos como antecedente la manera en que la realizó durante su campaña 
presidencial y las primeras semanas de la transición, que fue puntual, profesional, transmitiendo 
información y contexto, y delegando en sus colaboradores los temas de su competencia, como 
hizo tras la presentación del primer bloque de miembros del gabinete. 
 
Coordenadas // Ya dijo AMLO: no me voy a ir a 'La Chingada' 
(2024-09-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Andrés Manuel López Obrador es un político rijoso que se siente más cómodo en la confrontación 
que en la negociación. Uno de los enfrentamientos más notorios de su gestión como presidente 
fue con el rey de España, a quien pidió perdón por las violaciones a los derechos humanos 
durante la conquista. La presidenta Sheinbaum ha decidido no invitar al rey Felipe a su toma de 
posesión, lo que ha generado tensiones entre México y España. 
 
La Gran Depresión // En el balance, son los números 

(2024-09-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

Las mañaneras tienen sus efectos. Hasta las mentes más pensantes pueden realmente creer 
que hay buenos resultados en el gobierno que se va y repiten las mismas líneas propagandísticas 
que se divulgan desde Palacio Nacional. Pero, al final, quedan los números, las evidencias 
estadísticas que dejan ver la calidad del desastre del sexenio de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Ricos y Poderosos // Raíz de la pobreza, intacta: Acción Ciudadana 

(2024-09-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que durante su sexenio han 
salido de la pobreza 9 millones 500 mil personas. Sin embargo, una organización civil 
especializada en el tema afirma que hoy hay 5 millones de personas más que carecen de salario 
suficiente para superar la pobreza, y que la informalidad aumentó de 32.8 millones en 2018 a 
35.5 millones de personas en 2024. 
 
Juegos de Poder // Lo malo del sexenio de López Obrador 

(2024-09-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Es el peor legado de Andrés Manuel López Obrador. Tanto el régimen autoritario priista como el 
democrático procuraron una participación limitada e institucional de las Fuerzas Armadas en la 
vida pública del país. Sí, crecientemente las utilizaron para combatir al crimen organizado con 
malos resultados. López Obrador, sin embargo, les entregó el manejo total de la seguridad 
pública y los involucró en múltiples actividades civiles como la construcción de obras, 
administración de aeropuertos, puertos, aduanas, aerolíneas, hoteles y un largo etcétera. Hoy, 
los militares tienen más poder y recursos. Será difícil, quizás imposible, quitárselos. 
 

TREN MAYA 
 
Bajo órdenes militares, el salvamento arqueológico en obras del Tren Maya 

(2024-09-25, Cristopher Cabello, El Universal (sitio), )  

En el cuaderno de trabajo "La construcción del Tren Maya y la destrucción del patrimonio en la 
Península de Yucatán"(2024), el antropólogo e investigador Juan Manuel Sandoval reportó la 
destrucción de vestigios arqueológicos en el Tramo 7 de la obra ferroviaria. Un tema que llamó 
la atención del especialista, egresado de la Universidad de California, EU, fue la presencia de 
militares en las labores de salvamento arqueológico, hechos que abordó en casi 50 páginas del 
cuaderno de trabajo. 
 
López Obrador y el sexenio o la importancia del detalle 

(2024-09-26, Jorge Zepeda Patterson, Milenio (sitio), )  

Andrés Manuel López Obrador cambió a México. Es algo en lo que todos podemos coincidir, 
aunque seguramente disentimos sobre el resultado de tal cambio. Imposible hacer la valoración 
pormenorizada de un sexenio en la brevedad de un espacio como este, entre otras cosas porque 
se trata de una administración cruzada por claroscuros, según el tema que se aborde. Incluso al 
interior de algunos de ellos el balance es ambiguo: el desempeño de la 4T respecto a la 
pandemia, por ejemplo, que resultaría cuestionable en materia de políticas de prevención, pero 
relativamente exitosa en lo que toca a campañas de vacunación. Lo mismo podría decirse 
respecto a las finanzas, la seguridad o la obra pública (muchas personas tendrían dudas sobre 
el Tren Maya, pero hay consenso sobre la necesidad del Corredor Interoceánico del Istmo). 
 
Más expropiaciones para el Tren Maya  
(2024-09-26, Redacción, La Jornada, . 22)  

El gobierno federal, por medio de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, publicó 
ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la declaratoria de expropiación por causa de 
utilidad pública de 10 hectáreas, 70 áreas, 60 centiáreas, del ejido NCPE Lic. Adolfo López 
Mateos, municipio de Escárcega, Campeche, a favor de Fonatur Tren Maya, SA de CV, para 
destinarla a la construcción de obras de infraestructura ferroviaria, operación del Proyecto Tren 
Maya y sus obras complementarias. El decreto indica que queda a cargo de Fonatur Tren Maya 
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pagar por indemnización por la superficie que se expropia un millón 70 mil 600 pesos senalada 
en el avalúo del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales. 

La Jornada (sitio),  
 
Hoy el Tren Maya arrollará a la Ibero 

(2024-09-25, Lourdes Mendoza, El Financiero (Sitio), )  

Es contradictorio que una universidad como la Iberoamericana se preste a que personajes como 
Epigmenio Ibarra y otros partidarios de AMLO utilicen sus instalaciones para documentales que 
promuevan ideologías políticas. Esto es especialmente incoherente teniendo en cuenta que 
jóvenes universitarios de la Iberoamericana y otras instituciones salieron a las calles para apoyar 
al PJF. Los jóvenes son conscientes de la situación del ecosistema del Tren Maya y consideran 
que esa obra faraónica ha sido un fracaso desde su inicio. Además, saben que no será rentable 
económicamente. Es hora de que quienes están en el poder dejen de engañar y maquillar la 
realidad. La 4T debe dejar de mentir. 
 
Gente Detrás del Dinero // Taxis de Aeropuerto, papa caliente para Esteva 

(2024-09-26, Mauricio Flores, La Razón de México, . 25)  

May y los Chicos de Comalcalco. A unos días de que Javier May se entronice como gobernador 
de Tabasco, diversos trabajos periodísticos han expuesto la red de negocios con "amigos" que 
realizó durante su paso al frente del Fonatur, asignando de manera directa y/o simulada a 
empresas casi inexistentes desde una tal Comalcalco por más de 250 millones de pesos. La 
investigación realizada en colaboración entre Connectas, FDP y Aristegui Noticias, que se puede 
consultar en la liga de Internet "Así benefició Javier May a políticos y empresarios tabasqueños 
(connectas.org)", detalla los contratos del "capitalismo de cuates" en los Centros Integralmente 
Planeados (CIPs) y en las inmediaciones del Tren Maya. 
 

AIFA 
 
El OSFEM entra en proceso de renovación 

(2024-09-26, Pablo Cruz Alfaro, El Heraldo de México (sitio), )  

Como parte de las presentaciones regionales de su Primer Informe de Gobierno, la gobernadora 
del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, estuvo en el deportivo de la Unidad Cuauhtémoc, 
en Naucalpan,  donde destacó el programa Mujeres con Bienestar, que apoya a 650 mil 
mexiquenses en situación de pobreza, otorgándoles 2 mil 500 pesos bimestrales y 12 beneficios 
más como: seguro de vida, asistencia médica, jurídica, nutricional y psicológica, apoyo funerario, 
capacitaciones laborales, asesoría financiera y cursos para concluir sus estudios, entre otros. 
 
También destacó la austeridad de su administración, la cual ha permitido destinar un gasto 
histórico de más de 13 mil millones de pesos a programas sociales, 13 por ciento más que el año 
anterior. Entre las obras en curso mencionó el avance del 83 por ciento de la construcción del 
Trolebús Chalco-Santa Martha, que reducirá el tiempo de traslado de 2 horas a 35 minutos para 
3 millones de personas que se trasladan de la zona oriente de la entidad hacia la Ciudad de 
México. Enfatizo que se trabaja en la ampliación del Tren Suburbano, que conectará Buenavista 
con el AIFA en 39 minutos, beneficiando a 120 mil personas por día. 
 
Capitanes 

(2024-09-26, Capitanes, Reforma.com (sitio), )  
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Luis Ramos, CEO de Awesome Cargo, empresa cuyo hub de operaciones se encuentra en el 
AIFA y que recientemente anunció un vuelo semanal de carga entre México y China. La aerolínea 
ofrece capacidad de hasta 55 toneladas, con la ayuda de una flota de dos aviones Airbus 330-
200 y servicio a países de Sudamérica y del sudeste asiático. 

Reforma,  
 
La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, presentó su primer 
Informe de Gobierno en el Teatro Morelos, destacando logros en combate a la corrupción 
y atención a mujeres. 
(2024-09-25, Paulina Fuentes, EdoMex 99.7 Uniradio, )  

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, rindió su primer Informe de 
Gobierno en el Teatro Morelos, destacando logros en el combate a la corrupción y la atención a 
las mujeres. Ante representantes de los poderes del Estado de México y del gobierno federal, la 
titular del Ejecutivo mexiquense resaltó la importancia de las mujeres en su administración, 
implementando políticas públicas como el programa Mujeres con Bienestar, con una inversión de 
$7000 millones. La gobernadora agradeció al gobierno federal por su apoyo en proyectos como 
el aeropuerto internacional Felipe Ángeles y el tren interurbano México-Toluca. 
 
El Gobierno del Estado busca recobrar la confianza de los empresarios. 
(2024-09-25, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, )  

La Secretaria de Desarrollo Económico del Estado de México, Laura González Hernández, ha 
declarado que el gobierno estatal está comprometido en recobrar la confianza de los empresarios 
y fomentar el crecimiento económico en todas las regiones del estado. González Hernández 
enfatizó la importancia de distribuir la inversión de manera equitativa, promoviendo el desarrollo 
en áreas como la región sur, oriente y la región AIFA. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Dos Bocas produce niveles mínimos de gasolina en su segundo mes de operaciones 

(2024-09-25, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, continúa con niveles mínimos de 
producción. En agosto, el penúltimo mes del sexenio obradorista, el complejo insignia de la 
política energética morenista trabajó a un escaso porcentaje de su capacidad de producción. Los 
registros oficiales de Pemex dan cuenta que el complejo en el sureste apenas produjo 1,144 
barriles diarios de gasolina durante el mes pasado. La refinería tiene una capacidad de 175,000 
barriles diarios de este combustible. Así, el nuevo complejo produce poco menos del 1% de la 
cifra para la que está diseñada. 
 
Producción de combustibles se queda lejos de las metas de Pemex 

(2024-09-26, Octavio Amador, Karol García, El Economista, . 1, 23)  

Las cifras presentadas por Pemex este miércoles hacen suponer, de hecho, que la refinería 
continúa en pruebas, ya que, de los 84,127 barriles de aceite procesados, la refinería apenas 
obtuvo 39,014 barriles de productos refinados. Complicado cumplir. Para cumplir con su meta de 
septiembre, Pemex tendría que estar ya duplicando en estos días su producción de gasolina, 
diésel y turbosina, pues según previeron el presidente López Obrador y Octavio Romero, para 
septiembre la refinería Olmeca estaría trabajando al 100% de su capacidad. 
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Antropoceno // Juniors y democracia 

(2024-09-26, Bernardo Bolaños, La Razón de México, . 5)  

En la Wikipedia consultada al redactar esta columna, leemos: "Medios de comunicación y 
organizaciones civiles han señalado a López Beltrán por supuestos beneficios a amigos en 
contratos gubernamentales, particularmente en proyectos como la refinería de Dos Bocas y el 
malecón de Villahermosa. En julio de 2024, Andrés Manuel López Beltrán y su hermano Gonzalo 
publicaron una carta negando estas acusaciones y afirmando ser víctimas de una campaña de 
difamación". 

La Razón On line (Sitio),  
 
Pemex arriesga vida de trabajadores por FALTA de mantenimiento a refinerías 

(2024-09-26, Alejandro Romero, UnomásUno, . 16)  

Aunque la recuperación de las refinerías fue una de las promesas de gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, la paraestatal de Petróleos Mexicanos (Pemex) no pudo cumplir 
con la mitad de las acciones de mantenimiento a las refinerías por falta de recursos en 2023. En 
cambio, la refinería Dos Bocas en Tabasco, una de las obras emblemáticas del presidente López 
Obrador, ha tenido un presupuesto al alza durante todo el sexenio. El presupuesto inicial estaba 
proyectado en 8 mil millones de dólares, pero para 2023 ya había gastado el doble; lo que 
equivale a 160 mil millones de pesos, y este 2024 ya supera los 300 mil millones de pesos. Sin 
que hasta el momento haya logrado comenzar operaciones en su totalidad. 
 
Falso que Dos Bocas costó 150 mil mdp, como afirma Gobernación; se invirtieron más 
de 320 mil mdp 

(2024-09-25, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), )  

La Secretaría de Gobernación afirmó en X que en la Refinería Olmeca de Dos Bocas se invirtieron 
150 mil mdp. Sin embargo, esta afirmación es falsa, pues de acuerdo con Pemex y con el propio 
presidente López Obrador, la refinería tuvo un costo superior a los 320 mil mdp, más del doble 
de lo expresado por Gobernación. 
 

SICT 
 
Taxistas del AICM piden sancionar a conductores de aplicaciones que recojan pasaje 
dentro de la terminal. 
(2024-09-25, Enrique Campos, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

Y sigue el conflicto entre taxistas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y 
conductores de aplicación. Representantes de los taxis permisionarios piden que se hagan 
operativos y se les sancione por recoger pasaje dentro de la terminal aérea. Taxistas 
permisionarios indicaron que la competencia con taxis de aplicación es desleal, pues ellos deben 
pagar diversos derechos. Hugo Orlando Guerrero, representante de taxistas permisionarios del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, mencionó que la SICT todavía tiene la figura 
del inspector federal, sí tienen toda la fuerza legal para hacer este tipo de trabajos en donde se 
sancionarían a las unidades. 

Radio Fórmula (sitio),  
 
Sheinbaum presenta a su gabinete con video; es el "segundo piso de la 4T" 

(2024-09-25, Redacción, Milenio (sitio), )  
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La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó nuevamente a los integrantes de su gabinete 
federal mediante un video, en el que refrendaron sus compromisos con el país y, sobre todo, con 
los mexicanos. A través de sus redes sociales, la ex jefa de Gobierno señaló que se trata del 
gabinete que la acompañará en el "segundo piso de la Cuarta Transformación". Cada uno de los 
próximos funcionarios se fue presentando y destacó los objetivos que tendrán al frente de la 
dependencia. Jesús Antonio Esteva Medina, en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes. 
 
Reportaje sobre los taxistas y las plataformas en el AICM, es un tema complejo. 

(2024-09-25, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

Los taxistas y las plataformas en el AICM, es un tema complejo, la ley es explícita para ser un 
taxi de aeropuerto, por tratarse de una zona federal, requisitos que Uber no cumple en estos 
momentos. Es necesario el trámite de una licencia, seguro médico y pasar un examen de la SICT, 
además de pagar una contraprestación por auto, cuota que cada taxista paga al aeropuerto. Se 
acusa a las organizaciones de taxis de ser una mafia. Los costos de abordar un taxi de los 
acreditados, puede llegar a los $600, cuando en otros es de "200. 
 
Autoridad y políticas públicas definidas, necesarias para conectividad en México 

(2024-09-25, Redacción, Dpl news (sitio), )  

"Necesitamos una política pública definida para tener conectividad en México", asentó Gonzalo 
Martínez Pous. "Necesitamos una autoridad definida dedicada a impulsar esto. Una industria 
unida, jalando para un solo lado, es la única forma que podemos lograr este objetivo", remarcó 
el Director General Jurídico Regulatorio de Izzi, durante su intervención en el panel Retos y 
oportunidades de la conectividad y de la infraestructura digital, organizado en el marco de México 
Digital Summit. Ruiz indicó que existen tres autoridades encargadas de esta materia: el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), el regulador originario; dos derivados, la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), los cuales regulan el 
uso de infraestructura de otro sectores, energético y eléctrico, y, finalmente, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que se encarga del desarrollo urbano. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
El Universal advierte sobre el impacto ambiental del proyecto del Tren Transístmico. 
(2024-09-25, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

El diario El Universal destaca en su portada la transformación del paisaje natural en la ruta del 
tren Transístmico, advirtiendo sobre el impacto ambiental negativo que esto conlleva. 

 

Documentos mencionan la contaminación del agua, aire, tierra fértil y fauna como consecuencias 
de los polos de desarrollo promovidos por el gobierno. La Secretaría de Marina, responsable del 
megaproyecto, defiende que la obra respeta el medio ambiente. Sin embargo, El Universal califica 
esta situación como un polo del bienestar a costa de un ecocidio. 
 
Revelan red de corrupción en el Tren Transístmico de Oaxaca, ligada a hijos de AMLO. 
(2024-09-25, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

En el contexto de la corrupción en México, se ha revelado una red de negocios que involucra a 
Bobby López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el proyecto del Tren 
Transístmico de Oaxaca. Este proyecto, considerado prioritario por el presidente, ha sido objeto 
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de investigaciones que apuntan a la participación de los hijos del mandatario en la explotación 
de recursos y la asignación de contratos. 

96.9 W Radio,  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Aborda Sheinbaum inversión en hidrógeno verde  
(2024-09-25, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

La Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con la empresa Helax para abordar la 
inversión de 10 mil millones de dólares en un proyecto de "hidrógeno verde" en el Istmo de 
Tehuantepec, una de las apuestas de su Administración en materia ambiental. En marzo pasado, 
al enumerar los 100 compromisos para su Administración, Sheinbaum anunció su intención de 
impulsar el "hidrógeno verde" como parte de las acciones para la necesaria transición energética. 
 
CFE realiza segunda emisión de bonos sustentables por mil 500 mdd 

(2024-09-25, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que el 17 de septiembre de 2024, colocó de 
manera exitosa su segunda emisión de bonos sustentables por mil 500 millones de dólares (mdd) 
en dos tramos, con vencimientos en enero de 2030 (5.3 años) y enero de 2035 (10.3 años). "El 
resultado obtenido en la transacción muestra el respaldo y la confianza de los inversionistas sobre 
el desempeño actual y el potencial futuro de la CFE en materia de transición energética e 
inclusión social". 

Global Energy (Sitio), El Economista,  
 
Estos son los pendientes en materia energética que AMLO hereda a Sheinbaum 

(2024-09-25, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

La transición energética es uno de los mayores retos que enfrentará la administración de Claudia 
Sheinbaum y eso implica destinar más recursos para ampliar la red eléctrica nacional, a lo que 
se suma la necesidad de contar con energéticos suficientes, pero en un proceso de 
descarbonización, por lo que especialistas coincidieron en la necesidad de incorporar inversiones 
privadas. 
 
Impuesto al carbono en México, lejos de cumplir con su objetivo, alerta México Evalúa 

(2024-09-25, Leonor Flores, El Universal (sitio), )  

En 10 años de vida, el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) al carbono 
recaudó 82 mil 303 millones de pesos, destacó la organización México Evalúa. Sin embargo, 
dichos ingresos no necesariamente se han destinado a financiar políticas públicas que 
promuevan la mitigación de emisiones, la captura de carbono y el apoyo a la adaptación climática, 
especialmente para los grupos vulnerables, ponderó. En un reporte, el centro de pensamiento y 
análisis que dirige Mariana Campos señaló que hace falta cerrar esa pinza para que el gravamen 
al carbono en nuestro país cumpla con su objetivo: impactar positivamente al medio ambiente. 
 
Jeanette Leyva Reus: Las nuevas alianzas de CFE 

(2024-09-25, Jeanette Leyva Reus, Nación 321 (Sitio), )  

Por ejemplo, Atlas Renewable Energy busca emprender proyectos junto con CFE, ya que espera 
que la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, impulse de manera importante la 
transición energética. Atlas Renewable Energy, que tiene al frente a Juan Pablo Sáenz, ha 
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considerado que los proyectos renovables que se desarrollen durante el próximo sexenio 
requerirán de inversiones importantes en almacenamiento de energía, por lo que la empresa de 
origen estadounidense está dispuesta a compartir la experiencia que ha desarrollado en otros 
países latinoamericanos, como Brasil y Chile. 

 

 


